

社会貢献活動（地域ボランティア活動）の実施報告

（一社）長野林業土木協会

活動内容	全国的に有名な「赤沢自然休養林」で遊歩道を整備
1 実施年月日	： 平成28年4月19日
2 実施場所	： 長野県木曾郡上松町 小川入国有林
3 参加会員数	： 木曾支部 13企業 30人
	他の団体等 30人 計60人
4 活動内容：	当協会の木曾支部は、木曾森林管理署管内の木曾御岳自然休養林と赤沢自然休養林で平成20年からボランティア活動を行っており、今年で8回目となります。
	このうち、赤沢自然休養林は、昭和45年に全国で初めて728haが自然休養林に指定され、森林浴発祥の地としても知られています。赤沢には、木曾五木（ヒノキ、サワラ、ネズコ、シバ、コウヤマキ）と呼ばれ、藩政時代から厳しい管理が行われた針葉樹が自生し、特に木曾ヒノキは、神宮備林が設定されるなど、資源的にも学術的にも極めて貴重であり、全国的にも有名です。
	赤沢は、最近では片道1.1kmの森林鉄道が運行され、森林鉄道記念館にはボールドウイン蒸気機関車等が展示されているほか、森林資料館、セラピー体験館、全長20.1kmの遊歩道（8コース）等が整備されているため、年間12万人もの観光客が訪れています。
	今年、このように高度に利用されている赤沢自然休養林の中の遊歩道を整備することとしました。
	当日は、会員企業のほか、「赤沢溪谷を美しくする保護管理協議会」、木曾森林管理署職員ら60人が参加しました。参加者は、3班に分かれて、遊歩道を歩きやすくするために丸太階段を設置したり、遊歩道の路面に木材チップを散布したほか、手分けしてパズルラリーのパズル箱の設置作業等を行いました。
活動写真	
	
ディーゼル機関車（手前）、ボールドウイン（奥）	溪流沿いを走る森林鉄道



作業前のミーティング



資機材の搬入



遊歩道に丸太階段を設置



遊歩道の路面に木材チップを散布

社会貢献活動（地域ボランティア活動）の実施報告

（一社）長野林業土木協会

活動内容	大阿原湿原の散策道を高校生と一緒に整備
1 実施年月日	平成28年8月2日
2 実施場所	長野県伊那市 黒河内国有林 220 イ林小班
3 参加会員等	天竜支部伊那・諏訪地区協議会 8企業 12人 南信森林管理署職員 6人 上伊那高校創造緑地科生徒(40人) ほか 45人
4 活動内容：	<p>入笠山大阿原湿原（標高約1,810m）は、高層湿原としては国内最南端にあり、面積は約12ha、南アルプス（中央構造線エリア）ジオパーク、南アルプスユネスコエコパークにも属しています。</p> <p>この大阿原湿原には外周に1.7kmの散策道がありますが、平成16年から毎年、林上伊那農業高校緑地創造科2年生が、林業と環境保全への理解を深めるための体験実習と社会貢献を兼ねて散策道の整備等を行ってきました。</p> <p>当協会では、平成24年から「林業土木のプロ」として生徒の技術指導に当たってきましたが、今年もこの散策道で、腐朽した杭の取替や木道の滑り止めの取付、ササの刈払等の作業について、生徒の指導を行いながら、生徒たちと一緒に整備活動を行いました。</p>

活動写真	
------	--



生徒の指導に当たった皆さん



腐朽した杭の取替作業



木道の滑り止めの取付作業



ササの刈払作業

社会貢献活動（地域ボランティア活動）の実施報告

（一社）長野林業土木協会

活動内容	中央アルプス駒ヶ岳周辺の美化清掃を実施
<p>1 実施年月日 : 平成28年9月13日</p> <p>2 実施場所 : 長野県駒ヶ根市 赤穂国有林</p> <p>3 参加会員数 : 天竜支部 25企業 延べ25人</p> <p>4 活動内容 :</p> <p>中央アルプスは、駒ヶ岳ロープウェイの開業により、標高 1,662m のしらび平駅から標高 2,612m の千畳敷駅まで約8分で結ばれ、ロープウェイを降り立つと南アルプス連峰をはじめ、千畳敷カールなどが織りなす眺望が広がり、夏には高山植物が一面に咲き、秋には錦なす紅葉が広がり、登山者だけでなく、多くの観光客が訪れています。</p> <p>当協会の天竜支部では、秋の観光シーズンに、全国各地から訪れる観光客や登山者に、快適で安全に中央アルプスを楽しんでいただくために、平成19年から美化清掃活動を行っており、今年で10回目となります。</p> <p>当日はあいにくの雨模様となりましたが、千畳敷の駒ヶ岳神社で安全を祈願した後、参加者は3班に分かれて、千畳敷カールや駒ヶ岳周辺の遊歩道・登山道の美化清掃を行いました。</p> <p>特に、宝剣岳周辺など、毎年登山者の滑落災害が発生している箇所での作業は、足元の安全を確保し、単独行動とならないように留意して作業を行いました。</p> <p>行き交う登山者から、「ご苦労様です。」と労いの言葉をかけられるなど、有意義なボランティア活動となりました。</p>	
活動写真	 <p data-bbox="347 1787 635 1821">作業に参加した皆さん</p>  <p data-bbox="890 1615 1233 1648">遊歩道沿いのゴミ拾い作業</p> 